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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1

高速道路沿いに6件家がある。民家と高速道路の間に側溝があるが、コンクリー
ト化されておらず、大雨でえぐられ年々幅が広がっている。今回の大雨では溢れ
ていたため役場にも連絡した。安全にしてほしい。高速道路の水も全て流れてい
る。

小郡市と昨年から協議中。現場も確認済み。小郡市長に直接要望している。被害の状況にもよるが、引き
続き協議を行う。

交通安全 町長

2
高圧線鉄塔のある山があるが、雑草が生い茂っている。昨年までは刈っていた
だいていたが、管理が高速道路（ＮＥＸＣＯ）か小郡市か基山町か？今年は高速
道路に頼んだ。毎年同じことをしているので、管轄をはっきりしてほしい。

3
ため池を見回ったが、水位が高く危険を感じた。昨年は一度だけ高速道路（ＮＥＸ
ＣＯ）が溝から小郡側の草刈りをしてくれた。小郡市に対して強く要望してほし
い。雑木林を伐採した関係で、水流が早くなっている。

4
町道交差点にカーブミラーがない箇所があり、そこから大通りにでるため、速度
が速い車にあおられる。

5
道路中央にマンホールがあるため、大型トラックが通ると乗り上げた衝撃で家が
揺れる。舗装をしっかりやってほしい。

6
大型車が3号線までのう回路として使っている伊勢前線（田中鉄工前から立山歯
科まで）を30キロにしていただきたいと要望したが、規制をかけることで地元住民
が困ることもあるから慎重に検討したほうがいいと警察に言われた。

7
たんぽぽ保育園前も車がスピードを出すので危険。13区単独ではなく、１０区や
ほかの町民の意見を聞いて、総意として警察に要望するといいのでは。

8
小学校の通学路について、9区格納庫の前は3号線からけやき台へ抜ける車が
多く危険。特に、小学校低学年の子どもたちは車を確認せずにわたることが多
く、事故が心配。基山口交差点の渋滞の抜け道になっている。

規制をかけることは比較的簡単ではあるが、いいことばかりではない。車が来ないと思うことで、子どもたち
の安全意識が弱くなるケースもある。もう少し慎重に考える必要がある。過去には警察に何度か立ってもら
い警戒していただいた。同様に城戸インター付近も警戒対象としていただいたが、抑止力としての効果が
高かった。

交通安全 町長

9 猿田彦神社のゴミ置き場近くの竹やぶがあぶない。防犯カメラをつけてほしい
防犯カメラは設置箇所や運用について、例えばゴミの不法投棄などには抑止力となっているが、子どもの
連れ込みなどに効果的かどうかは検討する必要がある。

防災・防犯 町長

10 キクイモは何に良いのか？

血糖値を下げる効果があるので、糖尿病によいと言われている。治験を行ったところ、腎臓機能によいとさ
れているため、現在、久留米大学医学部の先生と協議している。基山町は佐賀県で一番腎臓病患者が多
い。とりあえず腎臓病・糖尿病・認知症の3つに絞って研究をしており、キクイモの効能についても研究して
いる。また、キクイモは季節商品で生産量が少なく、すぐに売り切れている。冷凍保存が利かないため、保
存のキクイモ加工品を現在考えている。基山町のキクイモはエミューの飼育場で耕作しており、栄養価が
高いのも特徴。

健康増進 町長

11
県営３と町営６の間の道にある木が台風でぐらついている。以前から話をしてい
るが、危険なので対応してほしい。枝は電線にかかり根が張りすぎて地面が盛り
上がっている。

現場を確認して、すぐに対応する。ただ、伐採してよいのかの同意を取ってほしい。 公共施設 町長

12
町営のアパートが空いている。園部住宅の建て替えとあるが、移住していただく
ことを考えてほしい。

当然検討している。 公共施設 町長

13
町営に入居者が少ない理由として、電気のアンペアが小さいとか駐車場が少な
いとか言われている。

電気の話は初めて聞いたので、検討していく。駐車場は1台でも仕方ないと思う。 公共施設 町長

昨年も見たが、高速道路の管理者にも申し入れをしないといけない。 公共施設 町長

町民提案などでやってもらえば対応していくが、基山小学校前に設置しているゾーン30にする方法もある。
また、警察に対して、地元町民からもしっかり要望してほしい。13区の総意として、安全対策のためゾーン
３０にするとなれば、町として優先的に取り組む。
加えて、けやき台内の道路も通り抜けが可能となるので、13区内の通行量も増える可能性がある。直接警
察に言わなくても町からいう事も可能。

交通安全 町長
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14

一人親世帯が３０％を超えているというのは衝撃的である。そういうものに対する
対策は重要ではないか。区役員の仕事を高齢者や子どもに比重をおいた活動
にしていくべきではないかと思う。区民がどのようなものを必要としているのかを
把握していない。自治会の役員のなり手が少ない。いずれ区長のなり手もいなく
なるのではないか。

かつてよその区で区長代理が1名いらっしゃったが、女性区長が基山町にはいない。13区から実現してみ
てはどうか。また、13区をモデルとしてシングル世帯を活用した会を企画するなど、13区しかできないことを
やってみてもいいのでは？（子ども食堂的な・・。）
基山町には待機児童がなく、子育てしやすい環境ではないかと思っている。移住定住に関しても追い風に
なっていると思う。4月には子育てパンフレットを作製した。

子育て支援
町長

地域担当職員
（こども課長）

15 13区では育児サークルを毎月1回開催している。それを活用したらよいかも。 社協と連携して何かやるといい。お金も人手もかかるので、何が効果的か考えていきたい。 子育て支援 町長

16
施策をみて基山町が様々な取り組みを行っていることに関心を持った。広報レイ
アウトがガラッと変わったのはなぜか。非常にわかりやすい。

広報担当は入庁2年目の若い女性に自由にやらせている。 広報・情報 町長

17
地域防災を町としてどう考えていくか。沼津市に行った際に取り組みを見た。地
域に特化した自主防災をどう考えているか？

場所によるが、基山町くらいの大きさであれば、個別管理をしていくことが大事。2区は自主的な活動をさ
れたので、そこに町が物資を送り込んだ。ただしその際、自主的に区で管理する体制をとってほしい。公民
館に物資だけストックしても、災害時は拠点としては機能しない。

防災・防犯 町長

18
町の宣伝広報活動と地域の宝物の活用（基肄城や長崎街道など）。どのように
町外にＰＲしていくか？基山の呼び名の前が坊（防）住山だった等、基山町の昔
の話を私たち世代に語り継ぐこと。そのような機会をいただきたい。

まずは「きやま」と「きざん」の違いをアピール。植林発祥の町は今後アピールしてほしい。基山町のお寺と
連携して取り組みをしていきたい。

広報・情報 町長

19 13区のため池は決壊の恐れはないのか？ 亀の甲池の例をみると、絶対に大丈夫とは言えない。防災対策はしっかりと取り組んでいきたい。 防災・防犯 町長

20 １３区のため池の調整池としての機能はどうなのか。
ちゃんと調べたら、必要ないとは言えないことがわかった。農業用水としての利用は以前に比べて減ってい
るが、調整池としての機能は果たしている。

公共施設 町長

21 外国人労働者に関して、その数を把握しているのか？不安要素はないのか？
住民登録している外国籍の方は170名ほど。そのうち半数はすでに永住権を取得している。この方たちは
むしろ、外国人扱いをしないほうが良い。あと半数は企業が技能実習生や留学生として受け入れている。
出身国は20か国くらいあるかもしれない。

まちづくり 町長
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